

ENTSTEHUNG / GRÜNDUNG

Die Freundschaft zwischen dem **ehemaligen Canton de Maintenon**,

der ab dem 1.1.2016 nach einer rigorosen Gebietsreform zum neu geschaffenen **Canton d'Épernon** wird (s. unter „Gebietsreformen“)

und dem Landkreis Sulzbach-Rosenberg wurde maßgeblich von **Baron Philipp von Brand**, Ministerialdirigent und Protokollchef in der bayerischen Regierung und dem **Senator Guy de la Vasselais**, dem damaligen Senator, Conseiller Général des Canton de Maintenon und Bürgermeister von Saint-Symphorien-le-Château initiiert. Bereits ein Jahr nach der Unterzeichnung des Elysée-Vertrages 1963 zwischen De Gaulle und Adenauer unternahm der damalige Bürgermeister von Gallardon, **Jack Chatin**, Anstrengungen, partnerschaftliche Beziehungen zwischen dem Canton de Maintenon und einer Gemeinde oder einem Landkreis im Deutschland, vorzugsweise in Bayern, aufzubauen.

Im Juni 1966 erfuhr die Verwaltung des Landkreises durch den Ministerialdirigenten Baron Dr. Philipp Freiherr von Brand, dass die deutsche Botschaft in Paris einen bayerischen Landkreis für einen Freundschaftsvertrag mit einem französischen Canton suche.

Baron von Brand, Eigentümer des Schlosses Neidstein bei Neukirchen, hielt seinen Heimatlandkreis Sulzbach-Rosenberg dafür am besten geeignet und nahm sofort mit dem Conseiller Général, Guy de la Vasselais, Kontakt auf. Mitte September 1966 beschlossen die Mitglieder des Kreistags Sulzbach-Rosenberg einstimmig eine Aufnahme von Beziehungen zum Canton de Maintenon.

Landrat Karl Winkler wurde beauftragt, die nötigen Schritte dafür zu unternehmen.

Nach einem Jahr fuhr dann unter der Leitung des Landrates Karl Winkler eine Delegation von 12 Sulzbach-Rosenberger Kreisräten, begleitet von der Gymnasiallehrerin Frau Hella Pöllmann als Dolmetscherin, Ende September 1967 in den Canton de Maintenon.

Sie unterzeichneten neben 20 Franzosen, die alle Bürgermeister im Canton waren, am **30. September 1967 den Partnerschaftsvertrag** in Saint-Symphorien-le-Château zwischen dem Canton de Maintenon und dem Landkreis Sulzbach-Rosenberg (seit 1971 Landkreis Amberg-Sulzbach).

Diese deutsch-französische Partnerschaft war übrigens die erste zwischen zwei Landkreisen; es bestanden schon mehrere Städtepartnerschaften.